



Mi Universidad

Ensayo

NOMBRE DEL ALUMNO: ANTONIO DE JESÚS HERRERA SUAREZ

NOMBRE DEL TEMA: CURRÍCULUM, EDUCACIÓN Y CONTEXTO

PARCIAL: PARCIAL 1

NOMBRE DE LA MATERIA: DISEÑO CURRICULAR BASADO EN COMPETENCIAS

NOMBRE DEL PROFESOR: SANDRA DANIEL GUILLEN PULIDO

*NOMBRE DE LA MAESTRÍA: MAESTRÍA EN EDUCACIÓN CON FORMACIÓN EN
COMPETENCIAS PROFESIONALES*

CUATRIMESTRE: 3RO CUATRIMESTRE

Cuando hablamos de educación se entiende como el proceso mediante el cual se adquiere conocimientos necesarios para la formación personal, académica, laboral y profesional, de igual manera no es más que el aspecto más importante de la humanidad, pues la educación no tiene límites y con ella podemos llegar a muchas cosas en la vida; es la formación metodológica que usa una persona para el desarrollo del aprendizaje constante y la obtención del conocimiento que proporciona las capacidades y habilidades necesarias usando *distintos* métodos en el siguiente ensayo hablaremos unos de las modalidades que están revolucionando el nuevo sistema educativo al momento de compartir el aprendizaje y la enseñanza.

Unos de los métodos que actualmente a revolucionado la forma de enseñanza en el sistema educativo es la educación abierta a distancia, donde es una modalidad que permite al alumno a ser el protagonista de su educación, La educación a distancia es una modalidad en la que el alumno no está frente al profesor, sino que se emplean distintos medios para interactuar. El alumno gestiona su propio aprendizaje, siendo el profesor un mediador para facilitar el conocimiento. Los términos "Educación Abierta y a Distancia" tienen una significación diferente. Con el término "abierto" se pretende identificar un modelo de educación que se opone a ciertas notas de fijeza, limitación y rigidez propias del modelo educativo tradicional teniendo en cuenta la libertad, la creatividad y la flexibilidad en el sistema educativo, que apuntan a ampliar el acceso a la educación y a la formación, liberando a los alumnos de las limitaciones de tiempo y espacio, y ofreciendo mayor flexibilidad en las oportunidades de aprendizaje individual o grupal. El aprendizaje abierto y a distancia es uno de los sectores educativos con mayor crecimiento últimamente, y el impacto potencial que podría significar para todos los sistemas de entrega de educación se ha visto acentuado gracias al desarrollo de las tecnologías de la información basadas en el uso de internet, El rápido desarrollo de las tecnologías de la información y la comunicación (Tics), y la actual tendencia hacia sociedades con mayor acceso al conocimiento, más interdependientes y globalizadas, implican nuevos desafíos y oportunidades en el diseño de materiales educativos y métodos de entrega de la información. Las Tics abren un nuevo horizonte de progreso y favorecen el desarrollo de un diálogo creativo y multicultural. Hoy en día podemos observar que

derivado al covid la educación tuvo un impacto potencial en desarrollar y fortalecer este modelo de enseñanza, donde algunas instituciones cambiaron su modalidad y ver hacia nuevas alternativas de enseñanzas.

Hoy en día podemos observar como los planes de estudios van cambiando a través de los años dando como resultado un revisión y replanteamiento de la currícula, el resultado favorable de un plan de estudio se determina con las acciones de las escuelas cumpliendo sus objetivos determinando el tipo de implementación de modelos curriculares educativos que serían los planes de estudios por asignatura y planes de estudios por área de conocimiento todos con la finalidad de consolidar en la mejora del aprendizaje y la enseñanza; el currículo incluye todos los recursos académicos, humanos y materiales que se necesitarán para llevar a cabo el proyecto educativo marcado por el criterio vigente a cumplir; Gracias a la currícula, es posible aseverar que la formación es pertinente de acuerdo al grado de formación. Los docentes encuentran en él una guía para llevar adelante la labor pedagógica, la currícula, en definitiva, es el procedimiento que posibilita la planificación general de las actividades académicas. El currículo, una vez definido, luego se adapta a las condiciones particulares de cada centro educativo, siempre respetando los principios establecidos en el diseño. De esta manera se pretende garantizar que cada uno de los estudiantes pueda desarrollar su potencial, formarse y concluir el proceso educativo preparado para integrarse a un nivel superior o al ámbito laboral en consecuencia a su preparación y experiencia académica. El desarrollo de currículos basados en competencias donde se combina la destrezas, conocimientos, aptitudes y actitudes, y a la inclusión de la disposición para aprender además del saber cómo, posibilitándose que el educando pueda generar un capital cultural o desarrollo personal, de igual manera hace la descripción del perfil profesional, es decir, de los desempeños esperados de una persona en un área ocupacional, para resolver los problemas propios del ejercicio de su rol. persigue así una convergencia entre los campos social, afectivo, las habilidades cognoscitivas, psicológicas, sensoriales, motoras, del individuo; La implementación de un modelo educativo basado en competencias debe tomar en cuenta que él mismo con lleva a una transformación o

elaboración continua de las ideas y las creencias esto quiere decir Un estudiante competente se diferencia del aquel calificado en que además de realizar determinadas funciones es capaz de comprenderlas y de entender, asimismo, el medio en que se desarrollan. Esto le permite aportar soluciones a los problemas que se generen, tener iniciativas frente a situaciones de emergencia y a disponer de la capacidad para actualizarse constantemente.

Para concluir debemos tener en cuenta que la modalidad a distancia llegó para quedarse como mencionábamos anteriormente muchas escuelas están cambiando sus modalidades e implementando cada día más este modelo ya que es muy práctico al momento de ejercer el método de enseñanza ya que ayuda al alumno adulto a poder seguir terminando sus estudios por medio de este modelo, ya que hace que el alumno sea el que administre su tiempo y espacio en su enseñanza, cada día que pasa salen más programas en los que son instrumentos de comunicación que ayudan al alumno y profesor a interactuar a distancia y no sea necesario estar de manera presencial. Este modelo educativo es una nueva ventana para revolucionar el método de enseñanza en las escuelas e implantarlas en ella, de igual manera para que nosotros podamos tener un aprendizaje de excelencia es necesario aprender a elegir la curricula para que el alumno esté preparado el día de mañana que entre al mundo laboral pueda resolver problemas y ser una persona eficaz.